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  米山奨学生挨拶  　

  会長報告  　小林会長
　会長報告をさせて頂きます。今年度最後の入会者に
なります前田さん、どうかよろしくお願いいたします。
　また先ほど奨学金をお渡ししました、米山奨学生の
オウ・ギョウソウさん、勉学にまた日本での生活を楽
しんで下さい。そしてカウンセラーの角張さんよろし
くお願いいたします。
　次に先日の14日に今年２回目の新会員歓迎会を行
いました。本年度は残り僅かですが次年度の活躍をお
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第 3093 回　例会報告

例会日…火曜日（12：10）～群馬ロイヤルホテル

（第 1 回　昭和 28 年 9 月 8 日創立）

会　　　長…小林　要一

クラブ会報委員長…藤原　昌幸

幹　　　事…廣田　哲也
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願いし有意義な時間を
過ごして参りました。
　本年度は20名の新会
員を迎えることが出来
ま し た。 其 の う ち11
名が交代会員です。９
名の新規会員の入会を
頂きましたが残念な事
に３名の退会がありま
したので純増は６名で
す。従いまして今年度
最終会員数は124名となりました。
　また昨日はコールグロリアの総会に参加させていた
だきました。新潟への訪問やクリスマス等沢山の事業
に参加して頂き盛り上げて頂きましたことに御礼を述
べさせていただきました。懇親会では女性のパワーに
驚かされましたが楽しいひと時を過ごさせて頂きまし
た。
  会長の時間  　小林会長
　さて会長の時間です。来週はもうさよなら例会であ
ります。通常の例会では最後の会長の時間となってし
まいました。話したい事は沢山あります。何を話そう
か色々迷いましたが、今日は刀、日本刀の話をして見
たいと思います。日本刀と言うと武器、危険、怖いと
いうイメージで有りますが、今は美術品で有ります。
日本刀の魅力は見た目の美しさはもちろん世界一と言
われる切れ味、時代や戦い方の変化によって変わる姿
形、そして造り方や刀匠の思いが一本の刀に込められ
ている所だと思います。
　刀は平安時代末期武士の台頭によって多く造られる
様に成りました。その時代は馬上での戦いが主であっ
たので、造りは刀身が長く（２尺５－６寸）、反りの
強い刀で有りました。いわゆる太刀であります。太刀
は刃を下にして佩きます。
　戦国時代に入りますと、ますます需要が高まり、戦
い方も地上戦へと変化してきました。刀もより戦いや
すいように刀身が短く（２尺２－３寸）になり、反り
も浅くなってきました。いわゆる刀です。刀は刃を上
にして差します。この時期に刀が一番多く造られまし
た。



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

　さらに時が進むと鎧兜が進化してきます。そこで刀
は切るから突き刺す、叩くという道具に代わり、鎧の
弱点である首筋や脇や股間を刺しやすい短刀（鎧どう
し）が多く造られる様になります。
　当時の戦は両軍が対峙し始まる訳ですから最初は弓
矢での戦いです。鉄砲が使われるまでは一番死傷者を
出した武器です。その後接近戦になると刺す叩く武器
の槍の出番になります。更に白兵戦になってようやく
刀同士の戦になります。刀は自分の命を守る最後の武
器と言う事で武士にとっては魂の様な存在でありまし
た。そんな事から戦勝祈願で神社等へ奉納が盛んにな
りました。また主従関係のあかしとしてやり取りに使
われるようになりました。
　江戸時代になりますと戦がなくなり、需要は激少し
ますが、幕府の命により武士は大小二本差しと決めら
れます。特に登城の際は他の武士との比べ物になり、
武器から装飾品へと変化していきます。更には恩賞印
になりました。
　再び刀が注目をされたのは幕末の動乱期でありま
す。今、大河ドラマで「西郷どん」をやってますが、
あの時代は人と人の切り合いでした。装飾的な刀から
実戦向けの刀が必要になり、刀匠たちは昔の良い刀を
模倣し実戦で使える刀を競って造りました。新選組の
近藤勇は虎徹、土方歳三は和泉守兼定、沖田総司は菊
一文字を使用していたと良く言われますが、多分本物
ではないと言われています。この様な名刀は下級武士
では手に入らないからです。しかしこの時代の刀は造
り方も姿形も鎌倉時代の名刀を模しているので、出来
も切れ味も非常に優れていた刀であったと言われてい
ます。それらの刀を持って居たのではと言われていま
す。
　明治になると廃刀令また第２次大戦時の軍刀や
GHQによる没収が行われ刀の本数も極端に少なく
なってしまいました。
　国宝や重文合わせても1000振りに満たないと言い
ます。日本刀は手入れをすればなん百年と変わらぬ美
しさを失いません。日本人の心、魂とも言われていま
す。この素晴らしい日本の文化を後世に残していかね
ばと思いつつ会長の時間を終わります。
  幹事報告  　廣田幹事
１． 次 週 ６ 月26日 は 今

年度最後の例会・さ
よなら例会です。時
間は６時半より、会
場は松し満です。時
間・場所等お間違え
の無いようお願いし
ます。

２． この後１時20分より、
第２回の創立65周年
記念実行委員会を９
階でおこないます。該当者の出席をお願いします。

３． 本日入会された前田さんの所属委員会ですが、プ
ログラム委員会でお願いします。

  副幹事報告  　
前橋北ＲＣ、伊勢崎東ＲＣ、安中ＲＣ、碓氷安中ＲＣ、
藤岡北ＲＣ、富岡ＲＣ、富岡中央ＲＣ、富岡かぶらＲ
Ｃ、桐生西ＲＣ

  出席報告  　
会　員　数：124名

{ 出席者　71名
欠席者　53名

本日出席率：60.17％
前々回訂正：70.69％
  ニコニコBOX報告  　
■池畠 　弘尚…在籍29

年、大変長い間
お世話になりま
した。ありがと
うございました。

■都丸 　和俊…新会員
の前田修さんを
宜しくお願いし
ます。多くの会
員の方と仲良くロータリーライフを楽しんで頂
く事を願っています。

■小林 　要一…米山奨学生の初めての例会出席と新会
員の前田修の入会を祝して

■板垣 　忍・廣田　哲也…前田さん、いらっしゃ～い！
■薊　 準…結婚記念のお花を有難うございました。金

婚式まで後６年、二人で頑張ります。
■長谷 　浩克…前田修さんの入会をかんげいして
■和田 　弘…結婚記念日のお花をありがとうございま

した。
■遠山 　昌子…今日も暑いので、カリカリ梅を持って

参りました。塩分補給にお召し上がりください。
ボックスに地域限定のお買い得なお知らせも入
れさせていただきました。よろしくお願いいた
します。

■酒井 　基博…結婚記念日のお花ありがとうございま
した。初めてのことと家内もよろこんでおりま
した。

■前田 　修…歴史ある前橋ロータリークラブに入会さ
せて頂きました。ありがとうございます。

  会員卓話  　
　　　アサヒビール　髙橋会員

　　　和田設備工業　和田会員


